



El alcalde firmará este viernes un compromiso a través del cual asegura a los gremios que pagará las deudas que el administrador no considerará al llegar y que responden a las cotizaciones.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefanycisternas@diarioelsur.cl

El alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra, actualizó el avance de la crisis educacional de la comuna. Este lunes sostuvo una reunión con la Superintendente de Educación (s), Marggie Muñoz, ya que es el organismo que debe dar su aprobación para que se decrete un administrador provisional. Además, se logró un encuentro con la directora de Presupuesto, Javiera Martínez, en el Ministerio de Hacienda, con quien se revisó parte de las cifras que corresponden al déficit y el monto que se requeriría para enfrentar los próximos meses.

Respecto a esto, Saavedra indicó que se estima que los recursos con los que tendría que llegar el administrador provisional para hacerse cargo desde agosto a febrero bordearían los 5 mil millones de pesos, considerando ajustes posteriores de acuerdo a los recursos que lleguen para incentivo al retiro de las plantas de docentes y asistentes de la educación.

"Hace unos días tuvimos encuentros en Santiago junto a la Ministerio de Educación, a la Superintendencia y con la Dirección de Presupuesto. Podemos comentar que ya comenzaron los procesos internos entre la Superintendencia, el Ministerio y la Dirección de Presupuesto para hacer los análisis finales sobre la llegada del administrador provisional a la alcaldía", señaló la autoridad comunal.

#### NUEVOS ACUERDOS

Saavedra afirmó que pedir un administrador provisional no es

Ministerio de Educación, Superintendencia y Dirección de Presupuesto iniciaron análisis finales

# Administrador provisional llegaría a Talcahuano con \$5 mil millones



Los profesores están en sintonía con las medidas que han determinado las autoridades para solucionar la crisis.

algo que como municipio les enorgullezca, pero el déficit en educación de arrastre que heredaron como nueva administración es inmanejable sin la ayuda del Estado. "Para este año será cercano a los 9 mil millones de pesos (la deuda), por lo tanto, lo respon-

sable es recurrir a esta figura y dar espacio para que como Municipalidad podamos afrontar el pago de lo que ya se le adeuda en materia previsional, de salud, seguros y créditos a nuestras y nuestros docentes, asistentes de la educación y funcionarios del DAEM (Departamento de Administración de Educación Municipal)", indicó.

El municipio, junto a la multigremial de profesionales de la educación de la comuna, determinó que en agosto llegue el administrador, teniendo presente que los recursos municipales no permitirán pagar las remuneraciones íntegramente el próximo mes. Más allá del día específico en que pudiese llegar, el compromiso que existe es que debe estar para pagar los sueldos de agosto.

Por su parte, la presidenta del

Colegio de Profesores de Talcahuano, María Angélica Bello, detalló que de momento se han pagado los sueldos líquidos, pero con el Convenio Mandato que se tramitó con la Seremi de Educación se deberían liberar montos esta semana para el pago de imposiciones atrasadas. Esto se concentrará primero en los profesionales que están esperando el incentivo al retiro. Asimismo, se suma que, una vez que llegue el administrador provisional, las cifras pendientes de imposiciones deberá pagarlas el municipio, por lo que los gremios están esperando que se llegue a un acuerdo.

Respecto a esta duda, Saavedra señaló que "este viernes con la multigremial vamos a firmar un compromiso en donde el municipio garantizará el pago de las deu-

#### • Incentivo al retiro

El incentivo al retiro es una bonificación para mejorar las condiciones de jubilación del sector público, y en Talcahuano varios profesionales lo esperan hace años.

das previsionales y de seguro que van a quedar pendientes, y que no las puede asumir el administrador provisional. Estimamos que durante el mes de agosto ya podríamos pagar prácticamente toda la deuda de seguros y antes de que concluya el año académico tener pagada prácticamente toda la deuda previsional existente".

#### AVANCE A CORTO PLAZO

El alcalde contó que "seguimos realizando gestiones con distintas autoridades y a todos los niveles buscando que se defina lo más rápido posible, la llegada de un administrador provisional para la educación municipal de la comuna. No ha sido una tarea sencilla, pero tenemos el compromiso del Ministerio de Educación y Hacienda de encontrar la manera de que esto pueda ocurrir, porque o, sino, la crisis actual se verá agravada porque ya no tendremos como pagar los sueldos y no queremos eso".

El trabajo que han concretado ha tenido que ver con la gestión de algunos dividendos, y prueba de ello es que se liberaron los recursos del Convenio Mandato que les permite inyectar cerca de mil millones de pesos al pago de obligaciones previsionales retrasadas. Adicional a ello, formaron una mesa de trabajo con Educación para agilizar los incentivos al retiro que les van a permitir ahorrar recursos considerables y activará que profesores y asistentes de educación que están esperando este acto administrativo puedan descansar, y tener los recursos que les corresponden.

**Comenzaron los procesos internos entre las entidades responsables de hacer los análisis finales para la llegada del administrador provisional en agosto.**

#### MOVILIZACIÓN DE DOCENTES EN LA COMUNA

Desde que el municipio informó a los profesores la crítica situación, estos se han movilizad para generar más relevancia a la problemática. Recientemente se ha rumoreado que podrían generar un paro indefinido, pero la presidenta del Colegio de Profesores de Talcahuano, María Angélica Bello, negó que esto sea posible ya que sólo los perjudicaría más en el tema del pago respectivo y la recuperación de horas. Si declaró que se mantendrán en diversas actividades para que la comunidad sepa lo que están enfrentando, pero no afectará a los estudiantes de la comuna.